

# CAMPOS - FABRICAS - TALLERES

## La Continental Americana

Para el próximo 11 de Mayo se inaugurarán en Buenos Aires las sesiones de la conferencia deliberativa de las agrupaciones obreras afines al anarquismo de centro y sur América. Concurrirán delegaciones de varios países, aun cuando en cantidad restringida, más porque están constreñidas las respectivas organizaciones locales por el imperio de la reacción y las dictaduras, que por indiferencia a los problemas que la conferencia continental suscita entre los militantes obreros y anarquistas de América. No hay duda que toda iniciativa y tentativa que como la reunión a realizarse comporta, despertará vivo interés en torno y aun cuando no excesivamente entusiastas de la posible obra de los congresos, no por eso dejamos de apreciar el esfuerzo y la naturaleza de una asamblea que por vez primera congrega a los militantes obreros anarquistas de América para deliberar en su seno los problemas que atañen al movimiento revolucionario del continente. En la conferencia a inaugurarse el 11 de Mayo será apreciado cuanto la labor anarquista obrera respecta en estos pueblos que nos son tan inmediatos y de allí esperamos surja una comprensión mutua de los comunes problemas, de las necesidades de la propaganda y una orientación frente a lo más latente de América: la dictadura y la guerra. Si no de proyecciones inmediatas, la conferencia puede despertar una solidaridad y ayuda efectiva que en el futuro dará sus frutos.

Fuera de lo planteado en el orden del día del congreso tendiente a gestar resoluciones que pueden o no tener realidad y efectividad, pero siempre resoluciones de congresos que no hacen la verdadera historia anarquista y obrera, vemos en la conferencia algo más: la posibilidad que de allí parte la conciencia de que el anarquismo de América tiene un vasto trabajo revolucionario, los hondos problemas propios, que deberán encararse solidariamente, por encima de las fronteras, de las consideraciones étnicas

y locales, y que toda tentativa revolucionaria comportaría la ayuda efectiva y combatiente de los demás pueblos hermanados en un propósito común de lucha y liberación social. Recogeríase así, del seno de la asamblea continental, el amplio compromiso de una acción fecunda, gestada a través de la comprensión y el conocimiento, más que de las posibles resoluciones. Por eso somos solidarios con la conferencia continental y esperamos su realización con espíritu fraternal.

Ha pretendido aducirse que la conferencia congregará, no "efectivos", — es decir, cotizantes u organismos "responsables", — sino "dirigentes". La especie es negativa, por venir de anarquistas. Para nosotros, lo interesante y esencial, cuando se trata de promover grandes movimientos o acciones, son los principios. También la "Alianza" de la Democracia Socialista, cuyo impulsor era Bakunin y de la cual hemos recogido contemporáneamente lo que significa el contenido actual del obrerismo anarquista, no era una mera organización, con la base de numerosos efectivos, sino una poderosa corriente de ideas, una tendencia en el movimiento social y un principio de acción y de lucha confiado a muchos o pocos hombres. Así todos los movimientos sociales, el anarquismo inclusivo. La propia organización obrera revolucionaria, vale por sus principios, por lo que promueve, por su futuro, y no por sus efectivos. El principio de una internacional continental no puede interesarlos tampoco como "burd", como grandes organizaciones congregadas, sino como corriente de ideas, como tendencia revolucionaria. En esto estaremos.

Esperamos, pues, que la conferencia continental traduzca este anhelo, fuera de todo espíritu estrecho de particularización o conclusiones negativas para el movimiento revolucionario de América. En esta corriente de posibilidades continuaremos analizando, en el próximo número, lo que esa asamblea entraña para nosotros.

## La Agitación por Radowitzky

Ante la proximidad de la Huelga General urge intensificar la agitación en todo el país.

Para que todo movimiento de protesta que los indicie obreros orientados y los revolucionarios realicen contenga el valor de una popular manifestación de repudio hacia la injusticia de un régimen o hacia un individuo causante de algún malestar o arbitrariedad, es preciso alistar con el sello de una predica constante el espíritu revolucionario de las multitudes.

Por ello una Huelga General de protesta por la infamia del régimen carcelario argentino, ya que no es sólo en Ushuaia donde radica la brutalidad sicaria, debe contar a más de las masas obreras organizadas y los núcleos revolucionarios identificados con la agitación, con el apoyo entusiasta y decidido de la gran masa del pueblo cautivada por la justicia de una causa que encuentra eco armónico en el espíritu solidario de los hombres.

Y este apoyo del pueblo a la causa de justicia que significa la exigida libertad de Simón Radowitzky, será sólo el trato de una prenda constante que realcen todos los grupos e individuos que tangen el mismo anhelo y fortifiquen su voluntad en el mismo cotidiano bregar proselitista.

Cónferencias, veladas, reuniones, conversaciones, etc., realizadas en las plazas de todos los pueblos, en salones, locales obreros y en el propio hogar, crearan el ambiente popular preciso para que un movimiento de protesta de la magnitud de una Huelga General revole una corriente de opinión popular favorable, por íntimo convencimiento o simpatía, hacia el objetivo y la terminación triunfal de esta campaña:

La edificación constante de la obra anarquista en el pueblo se realizará a fuerza de voluntad actuante y viva en todas las manifestaciones del descontento popular para que los valores más íntimos que la substancial encuentren en el corazón de las multitudes asciendan así.

La agitación por la libertad de Simón Radowitzky como obra de espíritu eminentemente libertario, debe suscitar esa misma continuidad de esfuerzo creador de un ambiente popular propio para la realización de un total valor y necesarias proyecciones de una demostración proletaria como la próxima Huelga General a ejercitarse en el mes de Abril o Mayo, a través de todo el país.

Actividad de la Agrupación A. "Puros".

Con el mismo empeño en su trabajo y idéntico ardor en la predica los compañeros de esta Agrupación continúan llenando los ambientes obreros de los diversos barrios apartados de Buenos Aires, como los aristocráticos barrios centrales, de un solo grito que en esta hora como sagrada consigna para la lucha revolucionaria; Radowitzky libre, exigimos!

Después de la gran jornada de agitación y propaganda del Domingo 24 de Febrero la Agrupación continuó con sus sistemáticas conferencias cada jueves a razón de cuatro entre semana en los más concurridos lugares de esta capital, y una en poblaciones de la provincia que por su importancia constituyeron lugares propicios para hablar por el hermano cautivo en Ushuaia.

Victoria, San Fernando y Tigre fueron las localidades en las que por cuatro domingos consecutivos se leyó la palabra anarquista exteriorizando las justas causas de esta agitación. El deber ineludible del pueblo de acudir a vigorizar la lucha por el bien del trabajo que el 14 de Noviembre de 1909 exaltó el sentido de la justicia popular hasta la cuspide de su inmenso y doloroso sacrificio.

Por Simón Radowitzky se han realizado, pues, 16 conferencias en la Capital Federal con el concurso de varios oradores que expusieron a las crecidas multitudes que se agruparon en cada oportunidad, los tres aspectos

de la brutalidad gubernamental: la vida martirizada de S. Radowitzky a través de 19 interminables años de cautiverio, soportando todo el rigor de un régimen disciplinario agobiante como lo es el del penal fuguino, aumentado por el rencor que en las altas vías de los carcieros suscita siempre la energía indomable y la indomitable linea de conducta del presidiario anarquista; los presos por cuestiones sociales y exaltación del sentimiento solidario hacia las víctimas y vivo repudio hacia los victimarios cobardes que informó su gesto, constituirá una idea predominantemente en las luchas obreras de repudio y una llamada de todas las horas a la atención del pueblo sobre la campaña emprendida por su libertad.

En persecución de tal objetivo comenzaron a llevarse a efecto las conferencias que anunciamos en la crónica anterior, en los pueblos de mayor importancia de la línea férrea Buenos Aires-La Plata, vía Témperley.

Initiaronse en Avellaneda con resultados halagüeños tanto por la cantidad de público asistente como por las paupéblos y visibles manifestaciones de comprensión o simpatía extenuadas con frecuencia por mujeres y hombres que escuchaban. Siguió luego en Gerli, La Mosca, Lanús y Talleres con un resultado tan confortador que anima a llevar adelante esta obra emprendida aunque los camaradas de las diversas poblaciones de las Huellas Buenos Aires-La Plata, vía Témperley y vía Quilmes, a quienes les escribimos para la concertación de fechas, etc., nada han contestado hasta la fecha, sumidos, al parecer, en el más profundo de los sueños que hacen a hombres y pueblos cómplices de sus verdades y alfombras para que los tiranos pisan macilenta la dignidad humana. No obstante, tendidas las líneas de combate no cejaremos un palmo de terreno y continuaremos animando con nuestro calor de entusiasmo y convicción el valor de los descontentos populares para que la

próxima Huelga General encuentre la atmósfera cargada de entusiasmo y dispuesta al estallido fecundante. Pero si todo el movimiento anarquista vive y se agranda por el espíritu de sacrificio, y voluntad de sus militantes, la obra liberadora de S. Radowitzky y tendiente a libertar a todos los presos por cuestiones sociales y abolido el horrible presidio regio debe sostenerse con igual espíritu y dedicación. La necesaria propaganda para intensificar la agitación cuenta centavos que no se tienen para concretar hermosos planes de trabajos como los anunciados en crónica anterior: manifiesto, mural, folleto y Boletín.

La posibilidad de una agitación intensa en las masas del pueblo por efecto de una Huelga General como la que se efectuará próximamente debe contar en nosotros, anarquistas revolucionarios, no pláticos o contempladores de una mascaraada de 24 o 48 horas fijadas por decreto, sino soldados activos y audaces, como para hacer resonar en toda la región nuestro grito rebelde y nuestras armas, todas las armas, que infunden pavor a los burgueses y ponen miedo en los súditos del poder.

Yero se necesita en la obra preparatoria del ambiente popular favorables al movimiento tanto la conferencia como el folleto, el manifiesto, el Boletín y el mural que cubra en pueblos y ciudades las paredes de los lugares burgueses como las de la pobre casa del arrabal o las del miserable rancho del campesino con el lema de S. Radowitzky y nuestro grito de pelea: Radowitzky Libre! Y el concurso solidario de todos, contribuyendo económicamente a la propaganda libertaria y por los presos es realizar labor fecunda complementaria de la otra en que se pone el grito rotador y el nervio y coraje en Esperamos, entonces,

El Comité.

## Boletín de la I. M. A.

Notablemente mejorado, reaparecerá en la segunda quincena de Abril el "Boletín de la I. M. A.", órgano de propaganda y doctrina de los maestros de vanguardia y trabajadores del Continente.

He aquí una exposición sintética de la labor que el "Boletín de la I. M. A." proyecta realizar en 1929, siempre que los maestros y hombres de buena voluntad contribuyan a su sostención y difusión.

PORTADAS. — Seguirán apareciendo en la portada cabeceras de pensadores de América vinculados al mejoramiento de la cultura.

PEDAGOGOS CONTEMPORANEOS. — Este año se agregará esta nueva Sección, donde sucesivamente se traerá la semblanza de los pedagogos más notables de nuestros días, que impulsan y orientan el movimiento de la Nueva Educación, como ser: Pierre Bovet, Ovidio Decroly, Adolfo Ferreyra, Jorge Kerschensteiner, Eduardo Claparés, María Montessori, John Dewey, R. Tagore, Gustavo Wyneken, etc...

COLABORADORES. — Entre el seleccionado elenco de colaboradores que han ofrecido su apoyo figuran: Carlos Sánchez Viamonte, Juan Montevani, Julio R. Barrios, Pedro B. Franco, Alvaro Yanque, Arturo E. Torrasa (argentinos); Clemente Estañ, Juana de Harbourou, Otto Niemann, Enrique Compte y Riquelme, Sebastián Morey Otero (uruguayos); Gabriela Mistral, Humberto Díaz Casanova, Daniel Navares, Salvador Fuentes Vega, Gerardo Seguel (chilenos); Lorenzo Luxuriaga y Rosalba Llopis (españoles); Luis E. Galván y Carlos Velázquez (peruanos).

Innegablemente que una obra persistente de agitación callejera conseguirá llevar la semilla de esta agitación. — el deber ineludible del pueblo de acudir a vigorizar la lucha por el bien del trabajo que el 14 de Noviembre de 1909 exaltó el sentido de la justicia popular hasta la cuspide de su inmenso y doloroso sacrificio.

Por Simón Radowitzky se han realizado, pues, 16 conferencias en la Capital Federal con el concurso de varios oradores que expusieron a las crecidas multitudes que se agruparon en cada oportunidad, los tres aspectos

(nros): Agustín Nieto Caballero y Jorge Buendía (colombianos); Emilio Uzcategui García y Abelardo Flores (ecuatorianos); Alberto Masterer y Mariano Corado Arribalzaga (salvadoreños); J. Estrada de León y Juan José Álvarez (guatemaltecos); Cosme Ruiz Díaz (paraguayo); Miguel Morazán (hondureño); Carmen Lira (costarricense), etc. — Colaboraron, además, maestros del Brasil, Cuba, Bolivia y Méjico.

OFICINA PEDAGOGICA. — La Oficina Pedagógica de la I. M. A., recién creada y establecida en Montevideo bajo la hábil dirección del profesor Humberto Díaz Casanova en colaboración con distinguidos educacionistas uruguayos, aportará al BOLETIN un valioso material. Dicha Oficina estará en relación directa con las similares que funcionan en Europa y Norteamérica y recibe publicaciones pedagógicas de todo el mundo.

CRONICA E INFORMACION. — Se mantendrá y mejorará la Sección destinada a informar del movimiento educacional y gremial que se opera, principalmente, en América. Dará la amplitud necesaria — como en el caso de Chile — a las persecuciones y desmanes gubernativos que surgen los maestros, y estimulará la solidaridad en favor de las víctimas. Correspondentes espaciados por toda la América mandarán a los lectores del BOLETIN DE LA I. M. A., al tanto de las novedades que se produzcan. — con el esfuerzo de todos — que el 10 de Octubre se suscriba al BOLETIN.

Esperamos que todos los amigos nos ayuden a consolidar la existencia de la única revista educacional doctrinaria y libre que se publica en América. — El valor de las suscripciones debe restituirse por adelantado al Secretario de la I. M. A., Profesor Cesar Godoy Urrutia — CANGALLO 2260 — BUENOS AIRES.

BIBLIOGRAFIA. — Se ampliará la Sección destinada a examinar las obras de educación, y asimismo con la intención de intercambio de estadísticas.

NOTICIAS DE LA OBRA. — Anuncia a los compañeros y

## 1º DE MAYO

LOS AUTOS DE LAS AGRUPACIONES, LOS PERIODICOS, VELADAS Y MITINES POR UNA JORNADA QUE DIGNIFIQUE AL ANARQUISMO MILITANTE DE LA ARGENTINA

Estamos próximos al 1º de Mayo. Vale, para nosotros, esta fecha de recordación y protesta en tanto que ella expresa en la conciencia obrera grandemente conmovida, ese día por el recuerdo de los caídos, un anhelo de rebelión y un propósito revolucionario. No salimos a la calle por mera liturgia, por conmemorar fechas, sino porque sabemos que en el corazón de la protesta erguiremos bien alto el sentido de nuestra acción y sentimiento anarquista. El de 1929, entonces, como el de 1928 o 1930, encontrará al anarquismo militante en el mismo pie de batalla. Por todos los caídos, por Simón Radowitzky, por despertar en el pueblo acciones fecundas, pongamos en este Primer de Mayo toda nuestra voluntad y dedicación revolucionarias.

LOS MITINES: En todo el país se realizarán importantes mitines para el 1º de Mayo. Hasta ahora tenemos las informaciones de Pergamino, donde irá el comp. Ramos para hablar en los actos; de San Pedro, donde concurrirán los compañeros Lanizzi y Ortúzar; de Bahía Blanca y Punta Alta, donde hablarán respectivamente los comp. Roqué y Godoy Urrutia; de Tucumán, donde hablará Anderson Pacheco y Cerdá, a la cual concurrirán Aldo Aguzzi. En Buenos Aires, los gremios autónomos realizarán su acto anual en la plaza de Flores, donde, entre otros, hablará A. S. Bianchi. Esperamos las demás noticias para dar en el próximo número una amplia información de los actos a realizar.

LAS VELADAS: En todos los pueblos antes citados se realizarán, a su vez, veladas la noche del 30 de Abril. En Buenos Aires, además de la velada de "La Antorcha", la agr. "Horizontes de Luz" tiene anunciada una en el cine-teatro "Sena", Ayda, San Martín 1929, donde serán representados "Alma Gaucha" y "1º de Mayo". — En Avellaneda, la Bca. "Justicia y Libertad" organiza una interesante velada cinematográfica en el cine "Select", donde hablará A. S. Bianchi.

LOS PERIODICOS: "Pampa Libre", de Gral. Pico; "La Verdad", de Tandil; "Brazo y Cerebro", de Bahía Blanca; "Impulso", de Punta Alta; "La Obra", de Tucumán; "El Coya", de Salta; los acostumbrados periódicos gremiales de Rosario, "El Obrero Tranviario" y "El Obrero Municipal", en lo que respecta a la prensa anarquista afín del interior, tienen anunciatas ediciones para ese día. En la capital, el Comité Pro P. Sociales anuncia una edición extraordinaria de "El Preso Social"; también se anuncian "El Obrero Carpintero" y un número único del gremio de lavadores. En cuanto a las publicaciones anarquistas, se editarán "El Allarme", la revista "Humanidad" y el extraordinario de "La Antorcha".

LOS FOLLETOS: "Pampa Libre" tendrá para su distribución gratuita un interesante folleto de Fabbri y "La Antorcha" el de Malatesta "Entre Campesinos".

## NOTICARIO

COMITE DE RELACIONES DE GREMIOS AUTONOMOS DE ROSARIO

Resumen: Total de entradas, 55. Total de salidas, 62.65; Déficit 7.65. Balance del mes de Febrero.

Entradas: Salida del balance anterior, 1.80; Sindicato de O. Electr. 10.00; Sindicato de O. Escal. 10.00; Sindicato de O. Tren. 10.00; Sindicato de O. Altim. Anexos, 20.00; Sindicato de Altim. Anexos y Anexos, 20.00; Sindicato de Pavimentación, 20.00; Sindicato de P. Altim. Anexos, 10.00; Sindicato de O. P. Altim. Anexos, 10.00; D. Romero por folleto de S. Radowitzky, 24.00. — Total entradas, 94.00.

Salidas: 3000 volantes conferencia, 6.00; Estampillas para expediente, 3.90; 3000 volantes chicos, 6.00; 1000 volantes oficiales, 10.00; 5000 manifiestos, 10.00; 1000 fajas cartel, 12.00; 1000 carteles murales, 25.00; 20 kilos de algodón, 3.00; 500 sobre amuletes, 3.25; Un frasco de tinta y plumas, 2.00; Estampillas para expedición, 11.40; Un sollo para los obreros en Dulce, 3.00; 5000 volantes grandes, 17.50. — Total salidas, 173.50.

Salidas: 1000 volantes, 6.00; 1000 volantes oficiales, 4.00; 10,000 manifiestos, 90.00; 1000 fajas cartel, 12.00; 1000 carteles murales, 25.00; 20 kilos de algodón, 3.00; 500 sobre amuletes, 3.25; Un frasco de tinta y plumas, 2.00; Estampillas para expedición, 11.40; Un sollo para los obreros en Dulce, 3.00; 5000 manifiestos al precio de S. Radowitzky, 47.00. — Total entradas, 24.00.

Salidas: 3000 volantes conferencia, 6.00; Estampillas para expediente, 3.90; 3000 volantes chicos, 6.00; 1000 volantes oficiales, 10.00; 5000 manifiestos, 10.00; 1000 fajas cartel, 12.00; 1000 carteles murales, 25.00; 20 kilos de algodón, 3.00; 500 sobre amuletes, 3.25; Un frasco de tinta y plumas, 2.00; Estampillas para expedición, 11.40; Un sollo para los obreros en Dulce, 3.00; 5000 manifiestos al precio de S. Radowitzky, 47.00. — Total de entradas, 173.50.

Resumen: Entradas, 173.50; Salidas, 177.16; Déficit, 3.65. Balance del mes de Febrero.

Entradas: Salida del balance anterior, 1.80; Sindicato de O. Electr. 10.00;